



# 三条北ロータリークラブ週報



2012-2013年度

国際ロータリー会長：田中作次（八潮RC）「奉仕を通じて平和を」

第2560地区ガバナー：鈴木重壺（長岡RC）「恕の心を以て・奉仕を通じて平和を」

三条北ロータリークラブテーマ「意義或るロータリーライフをたのしもう」

会長：早川 瀧雄

幹事：坂内 康男

SAA：高橋 研一

例会日：火曜日12:30～13:30

例会場：三条ロイヤルホテル Tel.34-8111

事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内

TEL:0256-35-7160 FAX:0256-35-7488

HP：<http://www.sanjo-nrc.org>

AD：[north@sanjo-nrc.org](mailto:north@sanjo-nrc.org)

## 本日の行事：卓話「おもいつくままに」

◆本日の出席：70名中41名

◆先々週の出席率：69名中57名 82.61%  
前年同期 74.29%

◆10月の出席状況：会員数69名例回数4回  
平均出席率 79.27%前年同月 79.04%

◆本日のゲスト：

三条ライオンズクラブ

会長 佐藤 栄 様

◆先週のメイクアップ（敬称略）

11月7日三条RCへ 石川勝行、石黒隆夫  
米山忠俊

8日燕RCへ 加藤 實



## 会長挨拶：早川瀧雄会長



高森プログラム委員長ののおかげで三条ライオンズクラブの佐藤栄会長の卓話が実現しました。おそらく北ロータリークラブの長い歴史の中で初めてだと思います。

三条ライオンズクラブさんは創立54年目を迎えたとのことですが、私ども北RCの倍の歴史があります。歴史或るライオンズクラブの会長でいらっしゃる、佐藤様の卓話楽しみです、宜しくお願い致します。

明日14日は1年交換学生スーシーさんを受入れて頂く、ホストファミリーのオリエンテーションです。澁岡さんはじめ、ご協力頂く会員の皆様に感謝申し上げます。

18日は鈴木ガバナー年度の地区大会がアオーレ長岡で開催されます。登録頂きましたがご都合悪く、欠席される方があります。ご都合がつく方は是非参加して頂きたいと思っております。

地区大会は年に1回、2560地区のロータリアンが一堂に会して開催されます。少しでも多くの会員の方と楽しみたいと思っています。

## 幹事報告：坂内康男幹事

・地区青少年交換委員長より  
地区大会に受け入れ学生引率のお願い

・三条ローターアクトクラブより  
12月第一例会のご案内  
日時 12月6日（木）19:30～  
会場 三条燕地域リサーチコア

・新潟県臓器移植推進財団より  
賛助会入会、ご寄付のお願い



◆ロータリー財団BOX：13日現在累計124,000円

◆米山奨学BOX：13日現在累計254,000円

笹原 壯玄君 立冬が来て寒暖の差が大きくなり体調が整いません。米山BOXに因縁がよくあり無碍に無視できませんね。BOXに協力  
福岡 信行君 石川委員長に協力致します。  
岡田 健君 石川さんに協力  
高橋 彰雄君 ノーコメント  
石川 友意君 BOXに!!

◆ニコニコBOX：13日現在累計386,000円

柄沢 憲司君 佐藤先生の卓話楽しみにしていました。  
武田 恒夫君 三条市主催のゴミ拾いスポーツ大会で当社第2位テレビのニュースで紹介されました。11日のFM新潟主催の大会ではみごと優勝！世の中悪いことばかりでは無いとホッとしています。  
今井 克義君 三条ライオンズの会長、卓話ありがとうございます。  
石川 友意君 三条ライオンズクラブ佐藤会長を歓迎して。卓話ありがとうございます。  
早川 瀧雄君 三条ライオンズクラブ会長佐藤様、卓話宜しく申し上げます。  
高森 武志君 佐藤会長、今回は快く卓話をお引き受け頂きありがとうございます。今日は宜しく願いいたします。  
浅間 一洋君 先週 福岡へ行ってきました。その日ライオンズの何かあったようで朝のバイキングでは右も左もライオンズの方々に、私だけウイテいました。  
山中 正君 三条LC佐藤会長様、本日は誠にありがとうございます。  
斎藤 正君 三条ライオンズクラブ佐藤栄会長の卓話に感謝しています。  
中條 耕二君 ライオンズの佐藤さん、ようこそおいで下さいました。ゴルフ同好会、大野さんのあとハーフ優勝でした感謝。  
佐藤 弘志君 佐藤さんの卓話楽しみにしておりました。  
本間建雄美君 本日の卓話楽しみに拝聴させて頂きます。  
丸山 達夫君 ノーコメント  
丸山 勝君 BOXに協力します。  
石丸 孝行君 //



\*10月のコメント賞は渋谷義徳会員です。

**本日の行事：卓話 三条ライオンズクラブ会長 佐藤 栄 様 (佐藤都市開発設計事務所)**

**講師紹介：高森武志プログラム委員長**



外部講師をお招きしての第5回目は三条ライオンズクラブ会長佐藤栄様をお願いしました。お手元に配布しましたプロフィールをご覧ください。

おそらく今日は、この地域ライオンズクラブさん並びにロータリークラブにとりましては記念すべき日になったのかなと思います。中條先輩

からもロータリークラブにライオンズクラブの会長さんからお見え頂くのは初めてだとお聞きし、又、この企画を立てたときに、ライオンズクラブさんの事務局に伺ったときも前例が無いと思うとお話でした。今日は二つのクラブにとりまして友好の絆の架け橋になったのでは、と思います。このような関係が、これからも度々続いて行けばいいかなと勝手ながら思っています。佐藤様、宜しく願いいたします。

## 「おもいつくままに」



皆様を見渡させて頂きますと、あちこちでお世話になった大先輩ばかりで、こんな高いところでお話させて頂く事に恐縮しております。

高森さんからお話を頂いたときに30分お話しすることは到底

できないので立っているだけでいいでしょうかと言いましたら、それはダメだと言われました。30分自信がありませんがお話させていただきます。

ライオンズに20年以上在籍しておりますが、ライオンズのシステムがどれだけ分かっているかとなると不安ですが、数字はメモを見ながらお話しさせていただきます。

先ほど福岡の話がありましたが8日～10日まで東南アジアフォーラムがあり私も行ってきました。

確かに夜の巷もライオンズの方々が一杯いました。福岡は初めてでしたが、150万の人口で規模が違います。夜の規模も新潟とは違っていました。さすがに九州の玄関だと思いました。

ライオンズの概要からお話します。

三条ライオンズの例会について

- 12:00頃から各々食事
  - 12:30 司会者から例会開始案内  
ゴング (会長)  
国旗に敬礼  
国家・ライオンズの歌斉唱  
ビジター紹介
  - 12:40 会長挨拶  
ビジタースピーチ
  - 13:10 アワード贈呈
  - 13:15 委員会より報告とお願い (各委員会から事業の参加要請や結果報告をします)
  - 13:18 幹事報告 (理事会審議事項等を例会にてお知らせします)
  - 13:20 テールツイスターアワー  
(例会を盛り上げる趣向で該当会員よりドネーションを頂きます)
  - 13:25 出席委員会報告  
(当日例会の出席率報告)  
ライオンズローア  
(時の会員を指名します)  
「また会う日まで」を斉唱
  - 13:30 閉会ゴングで終了
- 県下のライオンズの概要

1～6Rに別れ 78クラブ 2800人  
三条は4R

1Z 三条ライオンズ他9クラブ

2Z 長岡ライオンズクラブ他7クラブ

三条ライオンズクラブの現況

会員54人・平均年齢62歳(私の年齢と!!)

出席率は80%程です

例会場 VIP 月2回例会第1第3水曜日

第4週は理事会

9運営委員会7事業委員会で組織されている  
メイン事業

三条市の特別支援学級のチャレンジ教室

今年度は9月13日開催

児童生徒119名

先生・クラブ員含め226人

バス6台にて「下田スポーツセンターは  
やぶさ」へ

色々、ロータリーさんの事をお聞きしましたが、他のクラブに気軽に行ける(例会出席できる)とお聞きし、これはすごいなと思いました。早速クラブに帰ったら話そうと思います。

プロフィールに私の好きなものとして二十四節気とありますが、そのことを一寸お話ししたいと思います。

日本版24節気

昨年5月、日本気象協会において今年9月までに日本版24節気を提案したいとされた。

二十四節気とは二至二分夏至、冬至、春分、秋分を含め発祥は中国の季節区分で、一年間を24に区分されたもの。だが大陸の中国と海に囲まれた気候の日本では合致する筈も無く、合理性という観点からすれば以前より極めて不便な部分もあった。

理由は立春から始まり大寒で終わる24節気のうち四立・二至・二分は知っているが他は知られていない。季節的には寒いのに立春、暑いのに立秋と・・・そんなところからこの提案があったようです。

しかしながら、俳句界や日本語研究に携わる方々から歴史的意義を大切にとの声が大きくありこの提案は大きく方針をかえられた。

この24節気を知るに、日本には四季があり天文的・気象的・月切り・節切りの区分があること。72候は1節気を3等分してそれぞれ呼び名があります。そして暦のながれも。旧暦が太陰そして太陰太陽暦を経て今の暦になっていること太陰暦は月の満ち欠けで月が地球を一周する29.53日を1ヶ月、1年を354、36日としていた。太陰太陽暦そして太陽暦は地球が太陽を一周するにかかる365、24日を

1年とする。

これらの誤差から閏月、閏年、閏秒で調整されて居る。今年7月1日に午前8時59分60秒をいれて調整されている。維新の新政府は明治5年12月3日を明治6年1月1日とし、それまでの1日12辰刻制から一日24時間の定時制になったことなど。

もともと大陸中国と海洋性の日本では、ずれがあった24節気は今の暦に変わったことでそれまで以上に違ってきた。

この違った季節感を日本版の24節気と提案されたようですが、古来からのものを変化することはできなかったようです。

太陰暦を使用していた時代に季節を現すため

に工夫されてできたもの、農民の生活行動には区切りが必要でそれでできた暦が24節気。農耕民族はこの区分が農耕して生活に即していたようです。自然現象を元にしてしているので、いくら時代が変わろうとも自然の営みは変わらず続きます。

変わらぬ自然の秩序をあらためて受け入れて24節気と72候を今一度楽しんでほしいです。まとまらないお話で大変失礼いたしました。本日はこういう機会を与えて頂きました。早川会長、高森委員長はじめ会員の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

## 耳より情報

### ひのまる通信（日の丸観光タクシー発行）抜粋

世界の子供達に10月で累計1万本のワクチンを贈ることができました。ACジャパン（旧流通機構）の「世界のこどもにワクチン日本委員会（JCV）」の支援CM等で福岡ソフトバンクホークスの和田毅投手が投球1球でワクチン10本、勝利投手20本、完投30本、完封40本を贈るという話しは有名です。弊社でもタクシーのご利用回数50回毎に1本のワクチンを贈るというルールを決め、毎月ワクチンを贈ってきました。これはお客様とスタッフの理解と協力あってできることです。お客様とスタッフの皆さんが一緒になって弊社やJCVを通じて、世界の子供達にワクチンを1万本寄付された事になりますのでご報告させて頂きました。

## ロータリーニュースより

10月24日は世界ポリオデー。世界のロータリアンはこの日、さまざまなかたちでポリオ撲滅の重要性を訴えました。

**ドイツ：**ロータリアンは、国有鉄道の協力を得て、ロータリーの歯車、「End Polio Now」のロゴ、さらに「撲滅まであと少し。手をつないで共にゴールを切ろう」というスローガンを大きく表示した列車の出発式を行いました。この列車は1年間、車両を牽引してドイツの主要都市を回り、行く先々のロータリー・クラブが、ポリオ撲滅におけるロータリーの長年の貢献に対する認識を高めるイベントを行います。5月4日にはドイツ全土で「ロータリー・デー」の行事が予定されています。

**スイス：**ロータリー国際事務局財団奉仕室のマネージャーは、吹雪の中で行われたルツェルン・マラソンに参加し、ポリオ・プラス基金のために1,023米ドルの募金を集めました。

**オーストラリア：**ビクトリア州のあるローターアクト・クラブは、オーストラリア・ローターアクト大会の参加者、ロータリアン、インターアクター、その他の支援者を、首都キャンベラの国会議事堂に集め、[世界ポリオ撲滅推進計画](#)におけるロータリーとパートナー団体の活動の影響をアピールしました。

**南アフリカ：**あるロータリー・クラブでは、地元の学校を巡回して、ポリオ撲滅の必要性についてのプレゼンテーションを行いました。

**モーリシャス：**ポリオ・プラスへの募金活動、「End Polio Now」ボートレース、ドキュメンタリー「The Final Inch」の上映などを行いました

世界ポリオデーには、世界のロータリアンと支援者から31万米ドルを上回る寄付が寄せられ、1,500人を超える参加者がありました。さらに、ツイッターやフェイスブックなどのソーシャルメディアから、ロータリーのメッセージを集中的に発信するキャンペーンには、50万人近くが参加しました。